

Carlos Alzugaray. Doctor en Ciencias Históricas, Embajador retirado, Profesor Titular de la Universidad de la Habana, presidente de la Sección de Literatura Histórico Social de la Asociación de Escritores de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC). carlosalzugaray@gmail.com

Ignacio Araya. Cientista Político de la Universidad Diego Portales, Chile. Magister en Gestión Pública de la Universidad Renmin de China y Doctor en Relaciones Internacionales de la Universidad Normal de China Central. iarayah@gmail.com

Jorge Domínguez. Ha sido Profesor de Ciencias Políticas y Vicerrector para Asuntos Internacionales en la Universidad de Harvard (1972-2018). Ha sido autor y co-editor de Debating U.S.-Cuban Relations: How Should We Now Play Ball? (Routledge 2017); Contemporary U.S.-Latin American Relations: Cooperation or Conflict in the 21st. Century (Routledge 2016) y del Handbook of Latin America in the World (Routledge 2015). dominguezjie1960@gmail.com

Eric Hershberg. Profesor de gobierno en American University, donde se desempeñó como director fundador del Centro de Estudios Latinoamericanos y Latinos de toda la universidad de 2010 a 2022. De 2007 a 2009 fue presidente de la Asociación de Estudios Latinoamericanos mientras se desempeñaba como profesor de Ciencias Políticas y director de Estudios Latinoamericanos en la Universidad Simon Fraser, en Vancouver, Canadá. De 1990 a 2006 trabajó como director de programa en el Social Science Research Council en la ciudad de Nueva York. Recibió su doctorado de la Universidad de Wisconsin-

Madison y ha enseñado en la Universidad de Nueva York, la Universidad del Sur de Illinois, Columbia, Princeton y la New School. Gran parte de su investigación se ha centrado en la política comparada de América Latina y en la economía política del desarrollo en la región. Se ha desempeñado como consultor de numerosas agencias de desarrollo, filantrópicas y educativas, y ha formado parte de numerosos consejos editoriales. eric hershberg@sfu.ca

Jacqueline Laguardia Martínez. Doctora en Economía por la Universidad de La Habana. Actualmente se desempeña como Profesora en el Instituto de Relaciones Internacionales de la Universidad de las Indias Occidentales, campus de St. Augustine. Miembro de la Cátedra de Estudios del Caribe "Norman Girvan" de la Universidad de La Habana. Coordinadora del Grupo de Trabajo "Crisis, respuestas y alternativas en el Gran Caribe" del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO). galadriel162001@yahoo.com

Kris Lane. Holds the France V. Scholes Chair in Colonial Latin American History at Tulane University in New Orleans. He is author of Potosí: The Silver City that Changed the World (2019), Colour of Paradise: The Emerald in the Age of Gunpowder Empires (2010), and Quito 1599: City & Colony in Transition (2002). klanel@tulane.edu

Mauricio de Miranda Parrondo. Licenciado en Economía en la Universidad de La Habana y Doctor en Economía Internacional y Desarrollo en la Universidad Complutense de Madrid, España. Actualmente es Profesor Titular del Departamento de Economía y Director del Centro de Estudios sobre la Cuenca del Pacífico de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Pontificia Universidad Javeriana Cali. Allí se desempeñó como Director del Departamento de Economía entre 1995 y 2002 y entre 2006 y 2012. Fue profesor en la Universidad de San Buenaventura de Cali y entre 1984 y 1988 trabajó como Investigador de Mercados Internacionales en el Fondo Cubano de Bienes Culturales del Ministerio de Cultura de Cuba. Entre 1981 y 1984 fue Investigador del Centro de Investigaciones de la Economía Mundial de La Habana, Cuba. Participó en un panel de expertos sobre la relación entre Estados Unidos y Cuba, en el programa televisivo Claves, que co-producen la Deutsche Welle de Alemania y el Canal Capital de Colombia. mdmirand@javerianacali.edu.co

Michelle Moreira Alves. Graduada em Relações Internacionais pela UNESP-Marilia e mestranda do Programa de Pós-Graduação em Relações Internacionais da UFABC. mih-more@hotmail.com

Eduardo Pastrana Buelvas. Doctor en Derecho de la Universidad de Leipzig (Alemania) y abogado de la Universidad Santiago de Cali (USC, Colombia). Fue rector y director de investigaciones de la USC. Es profesor titular de la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá, adscrito al Departamento de Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales, investigador senior de Colciencias, profesor invitado del Instituto de Ciencia Política de la Universidad de Leipzig, consultor de la Fundación Konrad Adenauer de Colombia y asesor de la Escuela Superior de Administración Pública. Ha sido profesor de las universidades de Leipzig, de Castilla la Mancha (España), del Valle y USC. Ha publicado numerosos libros y artículos sobre temas de relaciones internacionales, derecho internacional, memoria histórica militar y justicia transicional. Es miembro de la International Studies Association, de la Latin American Studies Association, de la Coordinadora Regional de Investigaciones Económicas y Sociales, en la cual hace parte del Comité Académico de Honor, de la International Political Science Association y de la Asociación Latinoamericana de Ciencia Política.

efpastranab@gmail.com

Antonio Romero. Economista cubano, Doctor en Ciencias Económicas, con mención en Economía Internacional, por la Universidad de La Habana. Profesor titular de la Universidad de La Habana (UH). Se desempeñó como director del Centro de Investigaciones de Economía Internacional (CIEI) de la UH durante diez años. Fue funcionario internacional en la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) hasta diciembre de 2011. Entre febrero de 2017 y marzo de 2020 fue Decano de la Facultad de Economía de la UH. Es Presidente de la Cátedra de Estudios del Caribe "Norman Girvan" de la Universidad de La Habana. antoniof.romerogomez@gmail.com

Marlén Sánchez. Profesora Auxiliar de la Universidad de La Habana. Actualmente trabaja en el Centro de Investigaciones de Economía Internacional. Especialista en Finanzas Internacionales. Ha dictado diversos cursos de post-grado sobre Finanzas Internacionales dentro

y fuera del país, y ha realizado además varios estudios sobre Banca Central, Macroeconomía, Econometría, Mercados Financieros, Flujos de capitales, y otros temas específicos vinculados a su especialidad. Es Miembro del Comité Académico de la Asociación Nacional de Economistas de Cuba y ha representado a dicha instituciones ante diferentes eventos en las Naciones Unidas incluido todo el proceso preparatorio a la Reunión de Alto Nivel sobre Financiamiento al Desarrollo, la Cumbre del 2002 y su posterior proceso de seguimiento. marlens62@gmail.com

Andrés Serbin. Antropólogo, Magíster en Psicología Social y Doctor en Ciencias Políticas. Presidente Ejecutivo de la Coordinadora Regional de Investigaciones Económicas y Sociales (CRIES); Copresidente de la Sección Asia y las Américas de LASA y Consejero del Consejo Argentino de Relaciones Internacionales (CARI). Fue miembro fundador y copresidente del GPPAC y presidente de la Coalición Internacional por la Responsabilidad de Proteger (ICRTP). Ha sido asesor del Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela y Director de Asuntos del Caribe del Sistema Económico Latinoamericano (SELA). Actualmente es Director de la revista Pensamiento Propio y columnista de Clarín y Perfil; autor y editor de más de 30 libros y autor de más de 300 artículos académicos. Su más reciente libro es GUERRA Y TRANSICIÓN GLOBAL: ¿Cómo se gestó la guerra en Ucrania y cómo nos afecta? (2022). aserbin@cries.org

Andrei Serbin Pont. Analista internacional enfocado en política exterior, defensa, seguridad, y derechos humanos. Director del think tank regional CRIES (Coordinadora Regional de Investigaciones Económicas y Sociales), Representante Regional de GPPAC (Global Partnership for the Prevention of Armed Conflict) y Director Adjunto de la Revista Académica Pensamiento Propio. Miembro Consultor del CARI, Investigador Senior del Jack D. Gordon Institute for Public Policy, Investigador del Montreal Institute for Genocide and Human Rights Studies, y columnista de Perfil. Doctor en Relaciones Internacionales en la Universidad Complutense de Madrid, Magister en Relaciones Internacionales del programa San Tiago Dantas, Licenciado en Humanidades con orientación en Políticas Públicas de la UNSAM y egresado del Curso Superior de Defensa Nacional de la EDENA. andrei@cries.org

Ricardo Torres. Investigador Asociado y profesor adjunto en el Center for Latin American and Latino Studies en American University, en Washington DC. Tiene un doctorado en economía en la Universidad de La Habana, y fue profesor en el Centro de Estudios de la Economía Cubana de la propia universidad durante más de 15 años. Ha obtenido becas de investigación en las Universidades de Harvard, Columbia, Universidad Americana, Sorbonne Nouvelle, el Banco Central de Finlandia y la Universidad de La República, en Uruguay. Es compilador principal de la serie Miradas a la Economía Cubana, y pertenece a los consejos editoriales de Cuban Studies y el International Journal of Cuban Estudies. Sus investigaciones se enfocan en temas de desarrollo económico y reforma en Cuba y otros países de economías de planificación central. ricardotpz@gmail.com